

# Mesa interinstitucional coordinará estrategia contra delitos en consultorios angelinos

Jeremy V. Quiroz  
 prensa@latribuna.cl

Con el objetivo de coordinar medidas preventivas contra la ola delictual que afecta a centros de salud primaria de Los Ángeles, autoridades locales establecieron este viernes una mesa de trabajo interinstitucional luego de que tres recintos sufrieran robos y actos vandálicos.

Pese a que las autoridades buscaron mantener la mayor cantidad de las medidas en secreto, detallaron que se buscará evitar la ocurrencia de amenazas y agresiones directas a funcionarios, además de la destrucción de ventanales, puertas y boxes médicos.

## RESPUESTA INSTITUCIONAL

La Seremi de Seguridad Pública, el Servicio de Salud Biobío, Carabineros, la Policía de Investigaciones (PDI) y gremios sanitarios participaron de la primera reunión de la mesa interinstitucional.

La seremi de Seguridad Pública, Paulina Stuardo, explicó que tras el diálogo sostenido con los diferentes actores, se llegó a "importantes compromisos de corto y mediano plazo".

Las primeras medidas a implementar contem-

Tres centros de salud primaria de la comuna sufrieron robos y vandalismo en las últimas dos semanas, lo que llevó a la constitución de la instancia. Tras esta primera reunión, autoridades anunciaron capacitaciones para el personal de salud, la unificación de sus bases de datos y el refuerzo de la seguridad en centros prioritarios.

plan capacitaciones para el personal sobre protocolos de denuncia, el mapeo de incidentes mediante la combinación de datos policiales y del Servicio de Salud, y el fortalecimiento del Programa de Apoyo a Víctimas de Delitos (PAV), para brindar apoyo psicosocial y legal a afectados.

El prefecto de Carabineros de Biobío, coronel Marcelo Salas, anunció la unificación de las bases de datos entre instituciones involucradas para corregir la dispersión de cifras sobre los delitos que afectan a los centros sanitarios. Esta medida permitirá identificar los puntos críticos comunales y reforzar la presencia policial en cada uno de ellos.

Por su parte, el jefe provincial de la PDI, subprefecto Patricio Rojas, convocó a la ciudadanía a colaborar ante este fenómeno.

"Hacemos un llamado a la población a denunciar estos hechos, ya que eso nos permite obtener información necesaria para llevar a cabo investigaciones. Necesitamos construir un flujo informativo a partir de todo aquello que poda-



DURANTE LA INSTANCIA se anunció un mapeo de incidentes que combinará por primera vez información policial con registros sanitarios.

mos recopilar, especialmente, sobre la base de lo que las víctimas puedan entregarnos", explicó.

La mesa de trabajo fue liderada por el delegado presidencial provincial, Javier Fuchslocher, quien reafirmó el compromiso del Gobierno. "Para nosotros es fundamental mantener la seguridad en los centros sanitarios y reforzar las medidas implementadas en esta materia, especialmente en la atención primaria y en el ámbito hospitalario, para lo que respondemos al llamado de los gremios", agregó, por su parte, la autoridad.

## PUNTO DE INFLEXIÓN

El director del Servicio de Salud Biobío, Walter Alvia, calificó los hechos como un punto de inflexión. "No podemos permitir que nuestros trabajadores sigan siendo agredidos", subrayó, a la vez que enfatizó que la red asistencial debe resguardarse como bien público esencial.

Cabe destacar que los gremios de la salud ya habían alertado sobre el clima de inseguridad, particularmente, en los sectores más vulnerables de Los Ángeles.

La seremi de Seguridad



"Siempre cuando existen dificultades como las que están sufriendo los Cesfam, Carabineros debe preocuparse y hacer suyo el problema. Nos llevamos varias tareas que cumplir"

Coronel Marcelo Salas, prefecto de Carabineros de la provincia de Biobío

Pública, Paulina Stuardo, ratificó que el Ejecutivo responde al emplazamiento. "Valoramos profundamente a nuestros funcio-

narios sanitarios, quienes fueron fundamentales y desempeñaron un rol clave durante la pandemia", concluyó.



PERSONAL EXIGE intervención estatal tras meses de inseguridad. / Créditos: Municipalidad de Los Ángeles.



"Hacemos un llamado a la población a denunciar estos hechos, ya que eso nos permite obtener información necesaria para llevar a cabo investigaciones. Necesitamos construir un flujo informativo a partir de todo aquello que podamos recopilar"

Patricio Rojas, jefe de la prefectura provincial de la PDI

**REMATE** < INSCRIBETE Y PARTICIPA ONLINE

JUEVES 19 JUNIO 12:00 hrs. REMATE 100% ONLINE

1: 119 m<sup>2</sup>  
C: 55 m<sup>2</sup>

**LOS ÁNGELES**

Pje. La Frontera 3 N°571, Conj. Villa Alto Petrohué, Sera. Etapa.

**Mínimo: \$ 35.500.000**

Institución Financiera, Rol de Avalúo: 1710-65, Los Ángeles

Más información al correo [mcosta@cgrchile.com](mailto:mcosta@cgrchile.com) | Comisión 3% + IVA.

CGR WWW.CGRCHILE.COM Exequiel Balmaceda O. RNM 1633 (06-2) 2733 9400 | cgr@cgrchile.com